

Wasser in Fluss

www.lebensraumwasser.ktn.gv.at



Wir feiern Geburtstag

Vor fünf Jahren habe ich das Projekt Lebensraum Wasser ins Leben gerufen und bin stolz, Ihnen heuer insgesamt 100 Projekte an Kärntens Flüssen und Bächen zu präsentieren.

In diesem Jahr feiern wir aber nicht nur das 100. Projekt, sondern auch unser 5. Projektjahr. 18 Übergabefeiern und ein tolles Online-Gewinnspiel ermöglichen Ihnen, an diesen Feierlichkeiten auch aktiv teilzunehmen.

In diesem besonderen Jahr dürfen natürlich auch die Fixpunkte Wasserlauf und Wasserfest nicht fehlen. Über 300 Läufer waren im Mai beim 6. Kärntner Wasserlauf am Start und im September wird sich Ferlach wieder in Kärntens Wasserhauptstadt verwandeln.

Viel Vergnügen beim Lesen der neuen Ausgabe von Wasser in Fluss und viel Spaß bei den vielen Aktivitäten im Lebensraum Wasser.

Ihr


Ing. Reinhard Rohr
Landesrat für das gute Kärntner Wasser

Gewinnen im 5. Projektjahr



Das 5. Projektjahr wollen wir mit Ihnen gebührend feiern. Dazu laden wir Sie herzlich ein, unter www.lebensraumwasser.ktn.gv.at bei unserem großen Jubiläumsgewinnspiel mitzumachen. Einfach ein paar Fragen zu Lebensraum Wasser beantworten, Kontaktdaten dazu und TOI TOI TOI.

Wer sich zusätzlich für den Newsletter von Lebensraum Wasser anmeldet, nimmt automatisch an der großen Schlussverlosung im September teil. Was es zu gewinnen gibt, erfahren Sie auf **Seite 13**.

Wasserfest 2008



Die Stadtgemeinde Ferlach wird sich auch heuer wieder in die Wasserhauptstadt Kärntens verwandeln.

6 Wassererlebnispunkte entlang der Drau geben am 14. 9. von 10.00-16.00 Uhr Einblicke in die Vielfalt des Ferlacher Wassers. Alle Besucher erwartet ein buntes Programm mit „Schritt mach fit“, Fahrten mit der Valentinsfähre und Arche Noah, offene Kraftwerkstüren, Eröffnung der Äschenrast und und und. Mehr zum Wasserfest auf den **Seiten 14 und 15**.

100 Projekte



Im 5. Projektjahr gibt das Team von Lebensraum Wasser richtig Gas. Das 100. Projekt soll bis Ende des Sommers eröffnet werden. Insgesamt stehen 18 neue Projekte und Übergabefeiern an.

Einige Wasser-Lebens-Zeichen wurden heuer schon überreicht. Mehr dazu auf den **Seiten 2 und 3**. Welches Projekt im Herbst dann als 100. eröffnet wird, wird noch nicht verraten – lassen Sie sich überraschen. Die aktuellen Termine zu den Übergabefeiern finden Sie unter www.lebensraumwasser.ktn.gv.at.



Der heutigen Ausgabe liegt der Folder **Schritt mach Fit** bei. Gewinnen Sie **50 Schrittzähler**. Mehr auf **Seite 5**

LIFE Projekt „Lebensader Obere Drau“



Schon seit Monaten sorgt ein Baumhaus am rechten Draufer bei Dellach für staunende und neugierige Blicke. Bei dem ungewöhnlichen Bauwerk handelt es sich um die Aussichtsplattform zum neuen Wassererlebnissbereich, der im Rahmen des LIFE-Projektes Lebensader Obere Drau geplant und umgesetzt wurde. Finanziert wurde diese Maßnahme hauptsächlich durch Mittel der EU und des Lebensministeriums.

Die feierliche Eröffnung in Zusammenarbeit mit Flößern, Feuerwehr, Berg-

wacht, den örtlichen Schulen und der Gemeinde fand am 20. September 2007 statt. Seit 25. Mai 2008 ist die Drauoase Dellach auch Partner von Lebensraum Wasser. Der Wassererlebnissbereich Dellach dient nicht nur der Naherholung sondern auch dem Naturschutz. Er ist Teil eines sogenannten „Besucherlenkungs Konzeptes“, das heißt, er bündelt draunahe Freizeit- und Erholungsaktivitäten an dieser Stelle, im Gegenzug bleiben ökologisch sensible Uferzonen frei von Nutzung. Davon profitieren Mensch und Natur.

Das Life-Projekt Obere Drau wird in der Region als wertvolles Vorzeigeprojekt wahrgenommen, das die Interessen von Hochwasser- und Naturschutz gezielt bündelt und gleichzeitig regionalwirtschaftliche Akzente setzt. Gerade der neue Wassererlebnissbereich passt ideal zum sanften Tourismus, wie er im Oberen Drautal forciert wird.

Die Volks- und Europahauptschule Dellach, die die Eröffnung mit großem

Einsatz mitgestalteten, dokumentierten in einer Ausstellung ihre langjährige enge Beziehung zum größten Fluss ihrer Heimat. Der neue Drau-Erlebnissbereich in Dellach schafft nun ideale Voraussetzungen, um den Kontakt zum Fluss weiter auszubauen.

In den kommenden Jahren wird das LIFE-Projekt mit weiteren Aktionen und Maßnahmen fortgeführt. Den Schwerpunkt bilden zwei weitere große Flussrevitalisierungen in den Bereichen Obergottesfeld und St.Peter/Amlach. Außerdem wird die Besucherinformation und Öffentlichkeitsarbeit im Natura 2000 Gebiet verstärkt.

Im Juni 2008 schaut das LIFE-Projekt Obere Drau erstmals über die Grenze, wenn in Marburg (Slowenien) unter der Federführung des LIFE-Projektes Obere Drau ein internationales Drau-Symposium stattfindet.

Weitere Informationen:
www.life-drau.at

15



Am Sonntag, dem 14. September ist es wieder soweit – dann wird Ferlach wieder zur Wasserhauptstadt von Kärnten mit dem großen Wasserfest an der Drau. Von 10.00 bis 16.00 Uhr können sich große und kleine Wassermänner und Badenixen vom tollen Wasserprogramm verzaubern lassen.

- 1 Am **Ressnigteich** bewegt sich was mit „Schritt mach fit“ sowie einem Kasperltheater, Hopsi Hopper, Geschicklichkeitsbewerben und Hupfburg – und für die Besucher gibt es auch Schrittzähler, solange der Vorrat reicht.
- 2 Das **AHP-Kraftwerk Ferlach-Maria Rain** öffnet wieder seine Tore und zeigt, wie aus Wasserkraft Strom erzeugt wird und wie man am Glücksrad oder bei den Wasserspielen tolle Preise gewinnen kann.
- 3 Das neu errichtete **Krafthaus am Loiblbach** ist der nächste Erlebnispunkt, wo ein Ökoquiz und eine kleine Stärkung auf die Besucher wartet.
- 4 Die **Äschenrast** begeistert mit einer spannenden Ausstellung, Glücksfischen, Fliegenfischen und Vorführungen im Bereich Kunsthandwerk – da darf natürlich kulinarisch der berühmte Räucherfisch auch nicht fehlen.
- 5 Im **Tipiland** ist nicht nur die **Arche Noah** zu Hause, hier findet auch das bekannte Schafsfest statt mit Schafescheren und Köstlichkeiten vom Grill.
- 6 Die **Valentinsfähre** bildet den Abschluss des Wasserfests mit der neuen Bootshütte und geselliger Harmonikamusik. Wer dann zu müde ist, zurückzuwandern, nimmt einfach die Valentinsfähre oder die Arche Noah flussaufwärts.

Mit diesem Fest zeigt Ferlach, wie wichtig das kühle Nass für die Region und vor allem wir stark die Bindung zwischen diesem Element und den Menschen vor Ort ist. Schauen Sie doch einfach vorbei – der Eintritt ist überall frei!